



IET SAGRADA FAMILIA

Area: Ciencias Sociales

Grado: 10

Docente: Alirio Cruz Manchola

Semestre 2

Taller n° 6

GUIA TALLER N° 6



EL FRENTE NACIONAL, CAUSAS Y CARACTERISTICAS



IET SAGRADA FAMILIA

Area: Ciencias Sociales

Grado: 10

Docente: Alirio Cruz Manchola

Semestre 2

Taller n° 6

OJO QUERIDOS ESTUDIANTES

NOTA: ENVIAR LA ACTIVIDAD DESARROLLADA AL MAESTRO DE SOCIALES EL 30 DE OCTUBRE POR EL WHATSAPP 3165354872 NI UN DÍA ANTES NI UN DÍA DESPUÉS



IDENTIFICA LOS PROCESOS POLITICOS, SOCIALES Y ECONOMICOS DURANTE EL PERIODO DEL FRENTE NACIONAL SUS CASUSAS Y CARACTERISTICAS.



<https://www.youtube.com/watch?v=YuCt9q1IUHk>

<https://www.youtube.com/watch?v=F0RQFYK9P-4>



IET SAGRADA FAMILIA

Area: Ciencias Sociales

Grado: 10

Docente: Alirio Cruz Manchola

Semestre 2

Taller n° 6

<https://www.youtube.com/watch?v=0zmDS18SoWA&pbjreload=101>

El Frente Nacional fue un pacto o acuerdo político entre liberales y conservadores vigentes. El Frente Nacional **se** consideró como una democracia cerrada duopolizaba el poder y los cargos, Se protocoliza la división conservadora y la Junta Militar **define** la fecha del plebiscito propuesto por el Pacto de Sitges.

La década de los 70 marco un inicio de un desplazamiento masivo de la población colombiana campesina hacia las ciudades formando un gran cinturón de miseria, ya que habían dejado todo lo que poseían en lo rural para poder salvaguardar sus vidas.

El acercamiento entre los partidos tradicionales colombianos liberal, conservador, se cristalizó en una primera declaración firmada por Alberto Lleras Camargo y por Laureano Gómez, en España el 24 de julio de 1956, después de esta declaración, se logró que el ala Ospinista del conservatismo accediera a la coalición, acto que se logró un año después en 1957.

Finalmente, con la unión de las tres fuerzas anteriores (liberal, conservadora y el ala Ospinista) y las acciones del movimiento Estudiantil, se logró que el general Gustavo Rojas pinilla entregara el poder el 10 de agosto de 1957. El régimen de transición lo asumió una junta militar que gobernó el resto del periodo y convocó a elecciones para el año de 1958.

El 20 de julio de 1957 los representantes de los dos partidos firmaron un nuevo pacto en España en la ciudad de Sitges, en el que se establecieron las bases del frente Nacional como pacto Bipartidista que garantizaría la gobernabilidad de cada uno de los partidos alternadamente durante un periodo de 16 años.

Con el fin de derrocar la DICTADURA DEL GENERAL Rojas Pinilla, los dirigentes de los partidos tradicionales decidieron realizar una coalición para si mantener el control y dirección del país.

El frente nacional abarco desde 1958 hasta 1974 sus presidentes fueron: Alberto Lleras Camargo, Guillermo León Valencia, Carlos Lleras Restrepo, y Misael Pastrana Borrero.



IET SAGRADA FAMILIA

Area: Ciencias Sociales

Grado: 10

Docente: Alirio Cruz Manchola

Semestre 2

Taller n° 6

Causas del frente nacional: El Frente Nacional marcó el fin de la violencia bipartidista que aquejó a Colombia por más de un siglo y generó la desmovilización de algunas guerrillas liberales Surgieron nuevos grupos guerrilleros a causa del inconformismo y de los nuevos rumbos ideológicos que se movían en América Latina.

Consecuencias del Frente Nacional : Para el país el frente nacional fue un experimento político que tubo muchos limitantes y desaciertos, caracterizado por la paridad y alternación del poder ; se creó con el propósito de derrocar al general Gustavo Rojas pinilla y poner fin a la guerra sin sentido entre los dos partidos políticos tradicionales colombianos , sin embargo; se debe reconocer que la violencia no se <acabo en este periodo , solo cambio sus formas de expresión, siendo frecuente la delincuencia común, el bandolerismo, o la presencia de grupos guerrilleros, todo como respuesta a la exclusión política para otras opciones . Esta, quizás, fue la razón principal para que algunos de los seguidores de los partidos de izquierda tomaran la vía política, las armas, y con ellas, se sembrara la violencia en los campos y ciudades.

De igual manera el debilitamiento ideológico de las dos colectividades, se vio reflejada en la abstención electoral, que se evidencio cada cuatro años, pues para la época de los noventa fue constante la división dentro de cada partido político.

Se presento un proceso acelerado de urbanización impulsada por los conflictos agrarios y la violencia en el campo, lo que conllevó a serios problemas en las ciudades capitales; surgieron, además, conglomerados en las zonas periféricas y se agudizó la pobreza, la inseguridad y el desempleo entre otras.

En cuanto a lo económico, se vio influenciada por las directrices establecidas en la política norteamericana de la Alianza para el progreso, la sustitución de importaciones y aunque se desarrollaron nuevos renglones económicos como lo fue la agricultura, se permitió el monopolio y la acumulación de capital especulativo.

La alianza para el progreso doctrina formulada por Jon F Quennedy, presidente de los EEUU, permitió que Colombia recibiera ayuda para salir de la crisis económica que estaba viviendo.



IET SAGRADA FAMILIA

Area: Ciencias Sociales

Grado: 10

Docente: Alirio Cruz Manchola

Semestre 2

Taller n° 6

CONFORMACION DE GRUPOS GUERRILLEROS COMO LA FARC Y EL ELN



<https://www.youtube.com/watch?v=AGTN5WUm3YY>

<https://www.youtube.com/watch?v=l8ARb7djug0>



¿Qué conflictos surgieron durante el Frente Nacional?

Conflicto armado interno de Colombia en el Frente Nacional. Alianza de terratenientes, elites político-económicas y miembros de la fuerza pública con los grupos paramilitares y la delincuencia organizada, con fines de “autodefensa” y despojo de tierras a campesinos. Crecimiento desmesurado de la corrupción en el país.

Cuáles son las formas de violencia en Colombia?

Entre las formas de violencia más común están:

- La violencia económica. ...
- Violencia laboral. ...
- Violencia institucional. ...
- Violencia psicológica. ...
- Violencia física. ...
- Violencia sexual. ...
- Violencia simbólica.

Cómo se puede evitar la violencia?

Estrategias para erradicar la violencia, según Unicef

1. Dar apoyo a los padres y madres, los cuidadores y a sus familias. ...
2. Ayudar a los niños y adolescentes a hacer frente a los riesgos y desafíos. ...
3. Modificar las actitudes y normas sociales que fomentan la violencia y la discriminación.

¿Cuáles fueron las zonas más afectadas por la violencia en Colombia?

Los tres departamentos más afectados son: Antioquia, Meta y Magdalena con 28.980 víctimas mortales. Desde 1958 hasta el 2017 se han registrado 24, 447 personas víctimas de masacres en todo el país.

Antioquia, Santander y Norte de Santander fueron los más afectados



¿Cuáles son los tipos de violencia más comunes?

Con ese propósito, aquí reseñamos los diez tipos más comunes de violencias contra las mujeres:

1. Violencia psicológica. ...
2. Violencia sexual. ...
3. Violencia patrimonial y económica. ...
4. Violencia simbólica. ...
5. Acoso u hostigamiento. ...
6. Violencia doméstica. ...
7. Violencia laboral. ...
8. Violencia obstétrica.

El Frente Nacional

Fue una coalición política concretada en 1958 entre el Partido Liberal y el Partido Conservador de la República de Colombia. A manera de respuesta, frente a la llegada de la dictadura militar en 1953, su consolidación en el poder entre 1954 y 1956, y luego de una década de grandes índices de violencia y enfrentamientos políticos radicales, los representantes de ambos partidos, Alberto Lleras Camargo (Partido Liberal) y Laureano Gómez Castro (Partido Conservador), se reunieron para discutir la necesidad de un pacto entre ambos partidos para restaurar la presencia en el poder del bipartidismo.

¿Antecedentes del Frente Nacional?

El 13 de junio de 1953, con el aval de la iglesia, los gremios y todos los grupos políticos, el general Gustavo Rojas Pinilla anunció un golpe de estado contra el gobierno de Laureano Gómez, en oposición a la reforma constitucional que éste adelantaba en el Congreso. Inicialmente el General Rojas sería presidente de Colombia por un año, pero su gobierno se alargó por un periodo de cinco años. Con las características de un gobierno militar, este período es reconocido como una "dictadura" por su ordenamiento jurídico e institucional; sin embargo, el uso del término se ha puesto en discusión, pues a la hora de hacer una comparación con otras dictaduras contemporáneas del



IET SAGRADA FAMILIA

Area: Ciencias Sociales

Grado: 10

Docente: Alirio Cruz Manchola

Semestre 2

Taller n° 6

continente latinoamericano, la de Rojas Pinilla no se caracterizó principalmente por altos niveles de represión o irrespeto por los derechos humanos.

El 13 de junio de 1956, en el estadio Nemesio Camacho "El Campin", Rojas Pinilla presentó su propio partido político, la Tercera Fuerza, fundamentado sobre ideas socialistas, con una perspectiva alternativa en el terreno de lo económico y lo político a la de los programas de políticos liberales y conservadores, y con un discurso de carácter populista que hacía alusión a la necesidad que el país tenía de una visión política diferente a la del bipartidismo.

En 1956, Alberto Lleras Camargo, jefe del Partido Liberal en ese momento, y, además, la figura liberal menos antipática para los conservadores, buscó acercamientos con los conservadores para proponerles la creación de un binomio liberal-conservador para recuperar las riendas democráticas y civiles del país.

Lleras Camargo viajó a Benidorm, en España, para buscar al ex presidente Laureano Gómez, quien se encontraba exiliado allí, y plantearle su proyecto. En este encuentro, Lleras Camargo logró que Laureano Gómez firmara un comunicado, el día 24 de julio de 1956, en el que se planteaba la necesidad de unir los dos partidos colombianos para luchar contra la dictadura militar.

Ya para finales de 1956, la popularidad de Rojas Pinilla se encontraba en franco declive, especialmente con los grupos básicos que solían respaldar este régimen. Luego de algunos incidentes entre manifestantes y las autoridades policiales, en la madrugada del 10 de mayo de 1957 Rojas Pinilla renunció y se designó una Junta integrada por cinco generales de tendencia conservadora para sucederlo, quienes ejercieron por un período de un año a manera de transición. Ejecución del Frente Nacional El 1 de diciembre de 1957, la Junta citó a los colombianos para que votaran a favor o en contra de la propuesta de Lleras Camargo y Gómez Castro.

Mediante un plebiscito, el pueblo colombiano modificó la Constitución para permitir la ejecución del "Frente Civil", que más tarde pasaría a llamarse "Frente Nacional", además de inaugurar el sufragio universal y establecer la carrera administrativa para funcionarios públicos.

Con este plebiscito, como mecanismo de participación ciudadana, se le otorgó a las mujeres el derecho al voto y, con un 95.2% de favorabilidad, se aprobó el Frente Nacional. La Junta, entonces,



gobernaría hasta el 7 de agosto de 1958.

El Frente Nacional intentó conciliar los principios institucionales de la República Liberal (1930-1946), pero, ahora, con la matriz de los intereses de los empresarios, los cuales se forjaron durante la década del estado de sitio (1948- 1958). El apoyo de los grupos económicos fue muy importante para el mantenimiento del poder, pues la clase política encontró sobre ellos la forma de legitimar la permanencia del sistema del Frente Nacional.

Oposiciones al Frente Nacional

- Durante el período presidencial de Valencia el liberalismo se fragmentó, lo cual hizo que apareciera el MRL (Movimiento revolucionario liberal). El líder del MRL era Alfonso López Michelsen. López estaba en desacuerdo con las bases del Frente Nacional. Este movimiento desapareció luego de la derrota de López Michelsen en las elecciones presidenciales.
- Durante la administración de Lleras Restrepo apareció un nuevo movimiento de oposición al Frente Nacional, el cual estaba conformado, en su gran mayoría, por estudiantes y obreros próximos a la izquierda: el MOIR (Movimiento Obrero Independiente Revolucionario).
- La ANAPO, liderada por el General Rojas Pinilla, se convirtió en el principal partido de oposición al Frente Nacional.

Conclusiones y anotaciones para tener en cuenta

- Es importante tener en cuenta que el contexto del Frente Nacional estuvo enmarcado por la Guerra Fría, y aunque quería devolver la democracia, durante este periodo se acentuaron las represiones contra las disidencias políticas y se controlaron y cooptaron la empatía de los sectores populares y de las clases medias emergentes, a través de redes de clientelismo.
- La iglesia y las fuerzas armadas mantuvieron un papel protagónico. El periodo del Frente Nacional se caracterizó por ser fuertemente anticomunista.
- Poco a poco este sistema de coalición partidista se desgató y no fue ajeno a las influencias de la corrupción.



IET SAGRADA FAMILIA

Area: Ciencias Sociales

Grado: 10

Docente: Alirio Cruz Manchola

Semestre 2

Taller n° 6

- Los gobiernos del Frente Nacional se preocuparon por combatir la violencia y por neutralizar el auge de los movimientos insurgentes de izquierda, aunque sin mayores resultados, pues fue durante este periodo que aparecieron los movimientos guerrilleros más importantes, como es el caso de las FARC, el ELN y el M-19. También durante este periodo se intentó varias veces llevar a cabo una reforma agraria con el fin de repartir pequeñas parcelas a campesinos, pero el proceso fue lento y poco eficiente.



Aplastante Victoria del FRENTE NACIONAL

Con Valencia el País Realiza su Fe Democrática

Los votos del 76 por ciento de la población Valenciana, los votos de los 10 departamentos de Valencia, los votos de los 10 departamentos de Valencia, los votos de los 10 departamentos de Valencia...

Valencia:	1.435.320
López:	495.250
Leyva:	265.842
Rojas:	47.890
Total:	2.244.302

Mucho Grito por López pero Mucho Voto para Valencia

Resultados de las Elecciones



ACTIVIDAD NO:6

Leer cuidadosamente todo el taller para resolver después las preguntas con precisión; y anexarle imágenes para motivar la actividad.

- 1 Que fue el frente Nacional.?
- 2 Como se consideró el frente Nacional.?
- 3 Que marco la década de los 70.?
- 4 cómo se cristalizó el acercamiento entre los Partidos tradicionales.?
- 5 Como se logro que el general Gustavo rojas Pinilla entregara el poder.?
- 6 Que sucedió el 20 de julio del año 1957 entre los dos partidos colombianos.?
- 7 Hable de las causas del frente Nacional.?
- 8 Cuales fueron las consecuencias del frente Nacional.?
- 9 Que fue la Alianza para el progreso.?
- 10 Que conflictos surgieron durante el Frente Nacional.?
- 11 Cuales fueron las formas de Violencia en Colombia.?
- 12 Como se puede evitar la Violencia.?
- 13 Cuales fueron las Zonas mas afectadas para la violencia en Colombia.?
- 14 Cuales fueron los antecedentes del frente Nacional.?
- 15 Cual fue la Oposición al frente Nacional.?
- 16 Cuales fueron las conclusiones para tener en cuenta sobre el frente Nacional.?
- 17 Elabore en su cuaderno un collage de dos hojas sobre el frente nacional.

UN PUEBLO QUE PIDE POLICÍAS, ES PORQUE HA IGNORADO A LOS MAESTROS.

UN ESTUDIANTE QUE LEE; JAMÁS SERÁ HUMILLADO Y SOMETIDO.